

## Niederschrift

### **über die Sitzung des Ortsgemeinderates Lahr am 30.08.2014 im Gemeindehaus in Lahr**

Beginn: 09.30 Uhr

Ende: 10.05 Uhr

Der Ortsgemeinderat hat 7 Mitglieder.

Anwesend waren unter dem Vorsitz von

1. Ortsbürgermeister Hans-Peter Färber

2. die Ratsmitglieder:

Anke Juber, I. Beigeordnete

Alfred Friedrich

Frank Scheid

Stefan Weins

Norbert Henneberger

Reinhold Hofmann

3. weiter anwesend: Bürgermeister Christian Keimer

Ortsbürgermeister Färber eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. Er stellte fest, dass hierzu form- und fristgerecht eingeladen wurde und dass der Ortsgemeinderat beschlussfähig sei. Der Vorsitzende stellte den Antrag, die Tagesordnung um folgenden Punkt zu ergänzen „Antrag auf einen Zuschuss der Ferienfreizeit Zilshausen“. Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. Ansonsten gab es keine Änderungsanträge.

#### I. Öffentliche Sitzung

##### **1. Feststellung der Niederschriften der Sitzungen des Ortsgemeinderates vom 21.05.2014 und 03.07.2014.**

Der Gemeinderat stimmte der Feststellung der Niederschriften vom 21.05.2014 und 03.07.2014 einstimmig zu.

##### **2. Beratung und Beschlussfassung über den Erwerb von Broschüren der Lahrer Dorfchronik**

Ortsbürgermeister Färber informierte den Rat, dass Herr Dr. Pies und Herr Wolf 3 Broschüren fertiggestellt haben. Er schlug vor, zunächst von Band 1 „Die Orannakapelle“ 30 Exemplare á 6,00 EUR, Band 2 „Die Lahrer Mühle“ 30 Exemplare á 5,00 EUR und von Band 3 „Urkundenbuch Lahr“ 10 Exemplare á 20,00 EUR zu bestellen und zum gleichen Preis den Bürgerinnen und Bürgern zum Kauf anzubieten.

Der Gemeinderat stimmt dem Vorschlag einstimmig zu.

### **3. Beratung und Beschlussfassung über eine Spende an die Familienstiftung Pies-Archiv in Dommershausen**

Der Vorsitzende erläuterte, dass die Verfasser der 3 Broschüren keinerlei Kostenersatz in Rechnung gestellt haben. Als Dank und Anerkennung schlug er vor, die Arbeit der Familienstiftung Pies-Archiv in Dommershausen zu unterstützen und 200,- EUR zu spenden und anlässlich der Vorstellung der Broschüren am 14.09.2014 Herrn Dr. Pies und Herrn Wolf ein Präsent zu überreichen.

Der Gemeinderat stimmte dem Vorschlag einstimmig zu.

### **4. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung am Bürgermobil**

Ortsbürgermeister Färber teilte mit, dass das Bürgermobil ein sehr guter Service für alle Bürgerinnen und Bürger der Verbandsgemeinde Kastellaun ist. Fast alle Ortsgemeinden würden sich daran beteiligen. Sollte sich auch der Lahrer Gemeinderat dazu entschließen, bedeute dies, dass der Kleinbus Lahr immer am Freitag um voraussichtlich 08:30 Uhr anfährt und die Fahrgäste abholt und nach Kastellaun bringt und um 11.30 Uhr wieder die Rückfahrt erfolgt. Anmeldungen sind bis Mittwochs der jeweiligen Woche erforderlich. Kosten für Hin- und Rückfahrt 2,00 EUR. Gesucht werden noch ehrenamtliche Fahrer und Mitfahrer. Genauere Info's sollen noch im Amtsblatt veröffentlicht werden. Die 1. Fahrt soll bereits am 19.09.2014 sein. An Kosten entstehen der Ortsgemeinde lediglich 300,- EUR als einmalige Zahlung und als laufende Leistung 100,- EUR jährlich.

Der Gemeinderat stimmte der Beteiligung am Bürgermobil einstimmig zu.

### **5. Antrag auf einen Zuschuss der Ferienfreizeit Zilshausen**

Die Ferienfreizeit Zilshausen stellte einen Antrag auf Zuschuss für die an diesem Wochenende stattfindende Veranstaltung an der Dünnbach. Wie jedes Jahr, nehmen auch Kinder aus der Ortsgemeinde Lahr daran teil.

Der Gemeinderat stimmte einstimmig dafür, 50,- EUR zur Deckung der Kosten der Ferienfreizeit zu spenden.

### **6. Mitteilung und Verschiedenes**

#### **Forstamtsgrenzen**

Lt. Schreiben der Ministerin für Umwelt, Landwirtschaft und Forsten Ulrike Höfken wechselt das Forstrevier Mörsdorf, Lahr, Zilshausen mit Wirkung ab 01.01.2016 vom Forstamt Cochem zum Forstamt Kastellaun. Lt. Fusionsvertrag sollte es zunächst bei

der Zuständigkeit des Forstamtes Cochem verbleiben. Färber begrüßte den vorzeitigen Wechsel. Er habe dies bei entsprechenden Gesprächen im Vorfeld der Entscheidung befürwortet.

### **Spende Kreissparkasse Kastellaun**

Ortsbürgermeister Färber teilte mit, dass die Kreissparkasse Rhein-Hunsrück der Ortsgemeinde Lahr eine Liegebank gespendet habe.

### **DSL**

It. Ortsbürgermeister Färber ist bisher noch keine endgültige Entscheidung gefallen, ob RWE Highspeed neben Inexio als **zusätzlicher** Anbieter in Frage kommt.

### **Umlagenvergleich**

Ferner informierte Färber den Rat über die mittlerweile vorliegenden Umlagebescheide der Verbandsgemeinde. Danach waren im I. Halbjahr an die Verbandsgemeinde Treis-Karden 26.086 EUR (39,9 %) zu zahlen, im II. Halbjahr an die Verbandsgemeinde Kastellaun 20.263 EUR (31,0 %). Dies bedeute eine halbjährliche Ersparnis von 5.823 EUR.